

ABSTRACT

GLORIA MARÍA GUADALUPE SERRATO SÁNCHEZ.

Es Doctora con mención honorífica Cum Laude por la Universidad Autónoma de Barcelona en Ciencias de la Comunicación con énfasis en análisis del discurso, con la tesis, “Construcción de Personajes: El Subcomandante Marcos y la prensa en México 1994 a 1995”. Es Maestra por la misma Universidad en Ciencias de la Comunicación con especialidad en Periodismo, además Maestra en Comunicación y Educación, y es Maestra en Administración y Políticas Públicas, por IEXE Escuela de Políticas Públicas. Fue Consejera del Consejo Consultivo y Social del Instituto de las Mujeres del Estado de San Luis Potosí.

Es Licenciada en Ciencias de la Comunicación, por la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, obtuvo el título con la Tesis “La prensa como organizador colectivo (El caso del periódico Tribuna Nueva época y el Doctor Salvador Nava Martínez)”.

Realizó los siguientes diplomados y talleres: Diplomado en Derechos Humanos y Sistema Penal, Instituto de Ciencias Penales de la Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí; Diplomado “Formulación de Políticas Públicas con Perspectiva de Género”, INMUJERES e Instituto de las Mujeres del Estado; Diplomado en Juicio de Amparo, Suprema Corte de Justicia de la Nación, Casa de la Cultura Jurídica de San Luis Potosí, 2016; Diplomado Acceso a la Justicia en Materia de Derechos Humanos, Suprema Corte de Justicia de la Nación, Casa de la Cultura Jurídica de San Luis Potosí, 2016; Diplomado “Derechos Humanos y buenas prácticas para periodistas”, impartido por la Universidad Iberoamericana Puebla, Periodistas de a Pie, Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia, Instituto de Derechos Humanos “Ignacio Ellacuría, S.J. 2014, además de Quinto Diplomado Nacional a Distancia “El Derecho de Acceso a la Información Pública y la protección de datos personales en México: Un análisis prospectivo del ejercicio de estos derechos”, por el Centro de Cooperación Regional para la educación de adultos en América Latina y El Caribe (CREFAL), 2013; Curso-Taller “Metodologías de investigación e Intervención con perspectiva de Género” Colegio de San Luis y Consejo Estatal de Población, 2014; “Diplomado sobre perspectiva de género en la educación y acceso a las mujeres a una vida libre de violencia 2012, de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM; Diplomado sobre Trata de Personas, un análisis multidisciplinario, el Colegio de la Frontera Norte, 2012; Diplomado Nacional a

Distancia “El derecho de acceso a la información pública: Componente de la Democracia Mexicana”, por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y el Centro de Cooperación Regional para la educación de adultos en América Latina y El Caribe, 2008; Diplomado en Archivos e Información Documental, por la UASLP y la Universidad de Costa Rica, 2008; Diplomado en Educación, por la UVM, 2002; Diplomado en Promoción de la Salud, por la UNAM, 2002; Diplomado en Comunicación Social y Relaciones Públicas, por la UASLP, 2000.

Concluyó diversos cursos de especialización sobre Comunicación, Transparencia, Archivos Públicos, Medios de comunicación, Periodismo y Equidad de Género; además ha participado con capítulos en varios libros y revistas especializadas en los temas y líneas de investigación que desarrolla.

Además, imparte Talleres y Conferencias en los ámbitos de Defensa de los Derechos Humanos, Equidad de Género, Salud de las mujeres, Atención a víctimas de delitos y de violación de derechos humanos, Violencia Feminicida, Rendición de cuentas, Periodismo, Semiología y Medios de Comunicación.

Ha publicado diversos artículos, capítulos de libros arbitrados y su tesis doctoral “Construcción de Personajes: El Subcomandante Marcos y la prensa en México 1994 a 1995”.

Invitada como Juez del Concurso Estatal de Periodismo en tres ocasiones y del Concurso Regional de Periodismo de la Huasteca.

Docente desde 1998, en la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades, en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, en la Universidad del Valle de México, Campus San Luis Potosí; además en el ITESM, Universidad Marista así como en la UAM Xochimilco. Fue presidenta de la Academia de Comunicación y Medios en la Universidad del Valle de México, Tutora de Docentes y miembro del Comité de Investigación como vocal de revisión de proyectos.

Es miembro de la Federación Latinoamericana de Semiótica y de Open Society.

Se desempeñó como Coordinadora Regional de la Red de Comunicación en Salud, a partir de su cargo como Subdirectora de Comunicación Social y Promoción de la Salud, en los Servicios de Salud de San Luis Potosí. Fue jefa del departamento de Comunicación Social en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, fue Auxiliar de Comunicación Social en diversas instituciones públicas. Participó como

Gestora de Comunicación y Relaciones Públicas del Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso del Estado de San Luis Potosí.

En medios de comunicación fue conductora y periodista de noticias en los canales 7 y 13 de San Luis Potosí, además de periodista en *Grupo OIR*, Noticiero *RADIO MAS*, periódico *Pulso*, y corresponsal de los periódicos *El Diario de México* y por más de 14 años en *El Financiero*.

Actualmente colabora con el medio digital *Astrolabio* con su columna especializada en derechos humanos, género y medios de comunicación "Mismidad". Fue colaboradora desde agosto de 2013 de la estación de radio *Global Media* en temas de derechos humanos, violencia contra las mujeres, violencia feminicida y atención a víctimas.

Fue Presidenta de la Asociación Civil Nueva Luna A.C.

Se desempeñó como Directora de Comunicación Social de la Comisión Estatal de Garantía de Acceso a la Información de San Luis Potosí.

Fue Comisionada de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas de San Luis Potosí, atendiendo la región huasteca de la entidad, así como los grupos vulnerables de Jóvenes, Migrantes, comunidad LGBTTTI, y Víctimas de Femicidio. En este tema fue Presidenta de la Mesa Interinstitucional Especializada en Femicidios.

Trabajó como Directora de Derechos Humanos, en la Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí.